

Kreis-Senioren-Beirat Bergstraße – Jahresbericht 01.01.2022 bis 11.02.2022

Die Amtszeit des am 05.09.2016 in der konstituierenden Sitzung zusammengetretenen Kreis-Senioren-Beirats des Kreises Bergstraße endete mit dem Beginn der konstituierenden Sitzung des neu benannten Kreis-Senioren-Beirats des Kreises Bergstraße am Fr., 11. Februar 2022.

1. Mitglieder des Kreis-Senioren-Beirats

Bis zum 11.02.2021 waren folgende Personen Mitglied des Kreis-Senioren-Beirats:

Artur Adelman, Rimbach-Mitlechtern
Anna Elisabeth Bormuth, Lautertal-Elmshausen
Dieter Diehl, Lampertheim-Hofheim
Dr. Gerhard Dietz, Bensheim-Auerbach
Adolf Frei, Birkenau
Siegfried Gebhardt, Bürstadt
Horst Heck, Bensheim
Wolfgang Kühn, Lampertheim
Ingrid Neuendorf, Lorsch
Manfred Ochenschläger, Lindenfels-Glattbach
Randoald M. Reinhardt, Viernheim
Dirk Römer, Lorsch
Maria Sauer, Biblis
Richard Schader, Bürstadt
Nikolaus Teves, Heppenheim
Waltraud Träger-Bugert, Viernheim
Joachim Uhde, Bensheim

2. Mitglieder des Vorstands des Kreis-Senioren-Beirats

Bis zum 11.02.2021 waren folgende Personen Mitglied des Vorstandes

Nikolaus Teves, Vorsitzender
Waltraud Träger-Bugert, Stellv. Vorsitzende
Anna Elisabeth Bormuth, Beisitzerin
Manfred Ochenschläger, Beisitzer
Randoald M. Reinhardt, Beisitzer
Joachim Uhde, Beisitzer

3. Regionalvertreter

Bis zum 11.02.2021 waren als Regionalvertreter tätig

Region Ried: Dieter Diehl

Region Bergstraße: Richard Schader

Region Odenwald / Überwald: Adolf Frei

4. Arbeitskreisvorsitzende

Bis zum 11.02.2021 waren Arbeitskreisvorsitzende

Arbeitskreis Seniorenfreundliche Betriebe: Ingrid Neuendorf

Arbeitskreis Seniorenfreundlicher Kreis Bergstraße: Annemarie Russ

Arbeitskreis Alter und Migration: Dirk Römer

5. Mitgliederversammlungen

keine

6. Gespräche mit Herrn Landrat Christian Engelhardt

keine

7. Vorstand

Sitzungen des Vorstandes des Kreis-Senioren-Beirats fanden zu folgenden Terminen statt:

Di., 18.01.2022 als Zoom-Videokonferenz

8. Termine der Sitzungen der Arbeitskreise

Sitzungen der Arbeitskreise des Kreis-Senioren-Beirats fanden zu folgenden Terminen statt:

Arbeitskreis Seniorenfreundliche Betriebe

keine

Arbeitskreis Seniorenfreundlicher Kreis Bergstraße

keine

Arbeitskreis Alter und Migration

keine

9. Aktivitäten

Frau Träger-Bugert betreut die Bereitstellung des Roll-ups und der Informationsbroschüren, die zur Information älterer Menschen zu den Herausforderungen und Möglichkeiten der Gestaltung des Alters eingesetzt werden sollen.

10. Zur Situation älterer Menschen im Kreis Bergstraße

Die vielfältigen Auswirkungen der Corona-Pandemie wirken sich sowohl auf die Arbeit des Kreis-Senioren-Beirats als auch auf die Möglichkeiten der Lebensgestaltung älterer Menschen aus. Die Ermöglichung sozialer Kontakte, die Anpassung digitaler Angebote an die Fähigkeiten Älterer, die Bereitstellung barrierefreier Lebensumgebungen, bezahlbares Wohnen und soziale Dienste sind Themen, die permanent neu gedacht und konkret umgesetzt werden müssen.

Grundsätzlich bietet der Kreis Bergstraße gute Voraussetzungen für die positive Gestaltung individueller Lebensentwürfe im Alter. Im Hinblick auf Veränderungsprozesse in allen Lebensbereichen, die sich in nie gekannten Geschwindigkeiten innerhalb sich rasant verändernder technischer und organisatorischer Entwicklungen abspielen, wachsen sowohl der Bedarf an qualifizierten und nutzergerechten Informationen als auch an konkreten Maßnahmen zur bedarfsgerechten Umsetzung geeigneter Planungen.

Das zu beachtende Themenspektrum ist in jeder Hinsicht vielfältig. Gilt es doch die weit differenzierten Interessenlagen aller Beteiligten in jeweils angemessener Art und Weise zu berücksichtigen. Eine große Herausforderung besteht darin, überkommene Altersbilder neu zu beschreiben. Der Begriff alt darf nicht nur mit Pflegebedürftigkeit, Krankheit, Altersarmut, Gebrechlichkeit, Hilfsbedürftigkeit, Einsamkeit assoziiert werden, wenn dies auch wichtige Aspekte sind. Von Sport, Reisen, Technik, Erlebnishunger, Lebensgenuss und Mode, Gesundheitsbewusstsein, Fitness, Lernen bis hin zu Existenzgründung und unternehmerischen Engagement ziehen sich moderne Zielhorizonte dank verbesserter Gesundheit, breiterem Wohlstand, digitalen, baulichen und technischen Hilfen.

Medizinische Versorgung
Altersgerechtes Wohnen
Bezahlbares Wohnen
Altersarmut
Pflege
Stärkung nachbarschaftlicher Bezüge
Kommunikationsunterstützendes Wohnen
Erreichbare gesundheitliche Betreuung
Wellnessangebote
Sitzgelegenheiten in öffentlichen Räumen
Seniorenfreundliche Stadtgestaltung
Systeme erreichbarer Toiletten
Altersgerechte Mobilitätsstrukturen
Gemeinschaftsangebote
Einkaufsgelegenheiten
Einsamkeitsvermeidung
Abbau baulicher Barrieren
Abbau technischer Barrieren
Abbau finanzieller Barrieren
Abbau von Vorurteilsbarrieren
Altersgerechte Digitaltechnik
Seniorengerechtes Internet
WLAN im privaten Wohnumfeld

WLAN in Pflegeeinrichtungen
Datensicherheit DSGVO
Barrierefreiheit
Teilhabeangebote
AAL-Ambient Assisted Living
Unterstützende Technik
Altersgerechte Technik
Seniorenfreundliche Technik
Seniorenfreundliche Verwaltung
Sport, Freizeit, Selbstverwirklichung
Umgang mit der Covid 19 Pandemie
Vermeidung von Einsamkeit
Nachbarschaftliche Hilfen
Hilfen bei der Nutzung von Digitaltechnik
Hilfen bei der Nutzung von Mobilitätsangeboten
Technische Pflegehilfen
Verfügbarkeit geeigneter Informationen
Planung des eigenen Alters
Klimawandel
Nachhaltigkeit

Dies alles sind Themenfelder, deren sich der Kreis-Senioren-Beirat soweit es möglich war angenommen hat, um einen Beitrag dazu zu leisten, die Lebensqualität älterer Menschen im Kreis Bergstraße zu steigern und gleichzeitig allen Generationen Vorteile zu bringen.

11. Neubestellung des Kreis-Senioren-Beirats

Die konstituierende Sitzung des neuen Kreis-Senioren-Beirats erfolgte am Fr., 11. Februar 2022.

Nikolaus Teves

Vorsitzender des
Kreis-Senioren-Beirats Bergstraße bis Fr., 11. Februar 2022